



Dispositif UPE2A au collège Jean Moulin

publié le 18/11/2021

Voici une petite présentation du dispositif UPE2A du collège Jean Moulin :

- Qu'est-ce que c'est ? C'est une classe de FLS (Français Langue Seconde), en salle 212.
- Qui sont les élèves de l'UPE2A ? Ce sont des élèves allophones , qui ont une langue maternelle autre que le français. Ils ne parlent pas français ou sont débutants en français. Ils viennent d'arriver en France ou ils sont arrivés il y a quelques mois.
- Combien d'élèves y a-t-il ? Il y a actuellement 16 élèves dans le dispositif.
- De quels pays viennent-ils ? D'Afghanistan, du Mali, de Guinée, de Côte d'Ivoire, du Soudan, de Mayotte et du Portugal .
- Comment ça fonctionne ? Chaque élève est inscrit dans une classe du collège, en fonction de son âge, de la 6ème à la 3ème. Mais ils ne suivent pas tous les cours : ils ont un emploi du temps différent, avec 6 à 15h de FLS par semaine, pendant un ou deux ans.
- A quoi ça sert ? Les élèves découvrent le collège et ils apprennent le français, pour être autonome dans la vie quotidienne en France. Ils se forment dans les différentes disciplines du collège, afin de préparer leur orientation et leur avenir.
- Qu'est-ce qu'on apprend à l'UPE2A ? Certains élèves ne sont jamais allés à l'école dans leur pays. Ils apprennent donc à lire et à écrire le français. Mais pour cela, ils doivent d'abord apprendre à parler et acquérir du vocabulaire. Le cours de FLS oral est donc très important !
D'autres élèves ont besoin de perfectionnement. Ils étudient la littérature, la grammaire, s'exercent à rédiger en français.
Nous allons aussi régulièrement au CDI pour lire des albums de littérature jeunesse.
La séance hebdomadaire de « FLS tutorat » permet d'apporter une aide aux élèves pour leurs devoirs.
Les élèves participent également à des projets et des sorties, en collaboration avec d'autres classes, comme tous les élèves du collège !